

**EXPANSIÓN**  
EN ALIANZA CON **CNN**

# Fitch advierte más riesgos para PIB de México si EU se mueve al proteccionismo

La calificadora baja sus previsiones para 2016 y el siguiente año; además advierte que los pronósticos para el país pueden 'sufrir todavía más' si EU adopta una estrategia proteccionista.

Jueves, 6 de octubre de 2016 a las 12:40 PM

## CIUDAD DE MÉXICO (Expansión) -

Fitch recortó su estimado de crecimiento de la economía de México para este año y 2017, al advertir que los pronósticos del Producto Interno Bruto (PIB) "podrían sufrir todavía más".

La agencia calificadora bajó su pronóstico del PIB del país para este año a 2%, desde 2.4% previo, mientras que para 2017 pasó de 2.8% a 2.6%, de acuerdo con un comunicado divulgado este jueves.

"La revisión a la baja sucedió luego que el crecimiento del PIB fuera menor al esperado para el segundo trimestre de 2016. En este periodo, la economía mexicana se encogió 0.2% en comparación con el mismo trimestre de 2015", explicó la agencia.

Se trata del segundo anuncio de recortes en las expectativas de crecimiento para México que se divulga esta semana, luego que el Fondo Monetario Internacional (FMI) proyectara una menor alza del PIB del país al reducir su cálculo a 2.1% desde 2.5% previo.

Las expectativas de Fitch y la del FMI se ubican dentro del rango estimado para este año por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), de entre 2% y 2.6%, ajustado a la baja en agosto pasado ante un "entorno externo complicado".

Fitch mencionó que entre los riesgos a la baja para el crecimiento del país están una caída acelerada de la producción del petróleo, aumento de volatilidad internacional que afecte la confianza interna y reducción del sector industrial en Estados Unidos.

"Los prospectos de crecimiento para México podrían sufrir todavía más si Estados Unidos toma una estrategia más proteccionista después de las elecciones", añadió Fitch.

Durante la campaña por la presidencia de Estados Unidos, el candidato republicano, Donald Trump ha expresado su intención de revisar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) del cual forman parte México y Canadá.

Fitch espera una recuperación moderada de la economía mexicana para el periodo de 2017 y 2018.

"El alza en los precios del petróleo, un tipo de cambio competitivo del peso mexicano con respecto al dólar estadounidense y un impulso en la inversión derivado de reformas estructurales ayudarán a respaldar el crecimiento a pesar de algunos menoscabos derivados de la estrategia fiscal restrictiva", indicó.

Fitch estima una inflación de 3.2% para este y el siguiente año, previsión que se ubica dentro del objetivo del Banco de México de 3% (+/- 1 punto porcentual).

La agencia calcula un tipo de cambio de 18.50 pesos por dólar al cierre de 2016 y de 17.50 unidades para 2017.

El Banco Mundial indica que elecciones en EU pegan al peso

El Banco Mundial (BM) atribuyó el vaivén del peso mexicano al ciclo electoral en Estados Unidos, más que a fundamentos económicos internos, y consideró que la oscilación será pasajera, de acuerdo con un reporte de Notimex.

"El tipo de cambio (del peso respecto al dólar) ha estado subiendo y bajando basado más en consideraciones políticas (estadounidenses) que en considerar los elementos fundamentales de la economía mexicana", afirmó el presidente del BM, Yim Yong Kim, en el inicio de los trabajos de su reunión anual de otoño en Washington.

"Creo que probablemente después de la elección en Estados Unidos (del 8 de noviembre) seguirá habiendo cierta volatilidad potencial", dijo el directivo en conferencia de prensa.

Kim comentó que más allá de las fluctuaciones en el tipo de cambio, la economía mexicana se mantiene bien posicionada pese a la desaceleración reciente, e insistió que las reformas estructurales impulsarán un mayor crecimiento en el corto plazo.